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                                  DE LEUGHENAER 
Bulletin du Lions club Dunkerque Jean-Bart 

_______________________________________ 

 

 
1441e réunion statutaire  du lundi 11 décembre2023 

Un projet gigantesque à Bourbourg : Verkor ! 

 
La construction d’une giga usine de cellules 

de batteries électriques bas carbone a 

commencé à Bourbourg, il ya quelques mois 

seulement. Il s’agit de Verkor dont le site a 

fait l’objet d’une visite présidentielle et dont 

est venu nous parler, hier soir, Sylvain 

Paileau, co-fondateur du projet. 

Ce personnage important avait été approché 

par Francis Vermeulen qui a arrangé un 

rendez-vous dont le succès ne s’est pas 

démenti avec 24 membres du club présents et 

la possibilité pour l’intervenant de venir 

renforcer l’effectif si le cœur lui en dit ! 

 

Bien de sa personne, d’allure sportive et décontractée, Sylvain Paileau serait 

certainement très à l’aise parmi nous. Chacun a d’ailleurs dû se présenter hier 

comme s’il s’agissait d’une soirée d’intronisation. Mais tel n’était pas le cas, pas 

encore !  

Notre invité  a évoqué très simplement le grand projet du Dunkerquois, expliquant  

la composition des batteries à venir dont les ¾ de la production  iront à Renault en 

2030 quand toute sa production automobile sera passée à l’électrique… 

Le co-fondateur de Verkor -avec 5 autres personnes-n’a pas suivi de plan précis pour 

son exposé mais s’est laissé aller à parler de ce qui lui venait en tête. Ainsi en est-il 

des multiples levées de fonds, ou de l’emploi,(1220 personnes en 2027) ou de la 

concurrence  essentiellement asiatique. L’usine de Bourbourg qui sortira 100.000 

batteries par an, est un « must » qu’il s’agisse par exemple du recyclage des batteries 

et de la réduction du CO2…Sylvain a même voulu parler des avantages et des 



 2 

risques de l’électrique avant que la cloche finale ne retentisse ! Le temps était passé 

vite ! 

 

Revenons à la vie du club évoquée un peu plus tôt. D’abord à la BAN dont les 

participants ont été remerciés par Jacques Minet et les résultats annoncés, à peu près 

identiques à ceux de l’année passée. Des infos ont également été données  sur 

l’opération « 5000 enfant vivent leur rêve ». La prise en charge d’un séjour passera à 

424euros en 5024.. 

 

Marc Legros  a donné un 

compte-rendu du dernier 

Interclub. Les quatre clubs 

Kiwanis se chargent de réunir 

l’Interclub le jeudi 11 avril et 

voudraient mettre à l’honneur 

les médaillés olympiques 

locaux à cette occasion. 

L’interclub accepte d’autre 

part  d’accueillir les ADD en tant que nouvel adhérent. 

Compte-rendu également du CCG du  5 à Hazebrouck par le président qui souligne 

l’attitude lamentable des Léos qui n’ont aucune notion de l’argent… 

Romain Bédu, pour les brioches, est toujours aussi optimiste : « Rendez-vous , jeudi 

soir à 18h, au magasin Intermarché, pour l’ensachage pour les hôpitaux ». Il y aura 

pour la première fois des chocolats vendus 4 euros…Et aussi des flyers et affiches. 

 

Le Chef proto a annoncé le menu : assiette de cochonaille, dos de lieu noir et progrès 

praliné, repas servi avec un Blanc, Côte de Gascogne 2022 et un Côte de Bordeaux 

rouge 2021. 

Jean-Claude GABANT 

 

 

 

 

 

 


